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   Marcela Estrella 

Os desembargadores 
Jomar Ricardo Saun-
ders Fernandes (pre-
sidente), Airton Luís 

Corrêa Gentil (vice-presiden-
te) e José Hamilton Saraiva 
dos Santos (corregedor-geral 
de Justiça) assumiram, nesta 
quinta-feira (9), os principais 
cargos do Judiciário do Ama-
zonas para o biênio 2025/2026.

A solenidade de posse foi 
realizada no Teatro Amazonas, 
localizado na Zona Sul de Ma-
naus.

Em seu discurso, o novo pre-
sidente do Tribunal de Justiça 
do Amazonas (Tjam) destacou 
como uma das metas prioritá-
rias de sua gestão o aumento 
da conectividade entre os mu-
nicípios do interior do estado.

O fortalecimento do Judi-
ciário nessas áreas será uma 
das principais prioridades, com 
investimentos previstos em in-
fraestrutura, tecnologia e ca-
pacitação de servidores.

“A expectativa para esse 
novo biênio é aumentar a 
conectividade entre as co-
marcas do interior através 
de mais antenas satelitais 
e iremos continuar a cons-
trução de fóruns”, afirmou 

garantindo, entre outros direi-
tos, o acesso à documentação 
básica.

Ao abordar a questão da 
regularização fundiária, o pre-
sidente enfatizou os desafios 
históricos enfrentados pelo 
estado.

“Infelizmente sobre a regu-
larização fundiária, as notícias 
não são boas. O estado mais 
atrasado de todo o Brasil, 
com relação a esse assunto 
é o Amazonas. É uma dívida 
secular. O poder executivo 

estadual junto com algumas 
prefeituras, conseguimos um 
marco histórico no Amazonas. 
Conseguimos entregar cerca 
de 12 mil títulos registrados, 
já que uma prática que preju-
dicava muito a regularização 
fundiária era a entrega ape-
nas de títulos definitivos e o 
cidadão não levava a abertura 
daquele título em cartório. A 
parceria irá continuar e nós 
continuaríamos nessa par-
ceria com o Governo do Es-
tado e vamos estender essa 

cooperação técnica ao poder 
legislativo”, afirmou.

A nova gestão também bus-
cará avanços na desjudicializa-
ção, promovendo a resolução 
de conflitos de forma mais ágil e 
eficiente, por meio de cartórios 
extrajudiciais. O Tjam pretende 
organizar campanhas para in-
formar a população sobre essas 
alternativas e reforçar os servi-
ços de conciliação.

Um marco importante para 
o Tjam foi a conquista, pela 
segunda vez consecutiva, do 

Marcela Estrella 

Presidente também 
anunciou abertura 
de edital para a 
contratação de 
neurodivergentes

Novo presidente do Tjam quer 
conectividade entre comarcas 

Chegada de turistas internacionais no Amazonas aumenta em 18,2%

Inscrições já estão abertas e podem ser realizadas pelo site www.mkt.fametro.edu.br

Amazonas recebe 28 mil 
turistas internacionais em 2024

Fametro oferece cursos gratuitos 
para qualificação profissional
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O Amazonas foi destaque 
na pesquisa do Ministério do 
Turismo (Mtur), Agência Bra-
sileira de Promoção Interna-
cional do Turismo (Embratur) 
e Polícia Federal. Segundo a 
pesquisa, em 2024, o cresci-
mento da chegada de turistas 
internacionais foi de 18,2% em 
comparação a 2023. A pes-
quisa foi divulgada na terça-
-feira (7)

O estudo aponta que os 
destinos amazonenses rece-
beram 28,4 mil turistas in-
ternacionais em 2024, sendo 
2.281 somente em dezembro. 
O número recorde consolida o 
trabalho do Governo do Ama-
zonas, por meio da Empresa 
Estadual de Turismo (Amazo-
nastur), na promoção do es-
tado como um dos principais 
destinos turísticos do Brasil. 

O presidente da Amazo-
nastur, Ian Ribeiro, des-
tacou que o crescimento 

do turismo internacional 
nos municípios do Ama-
zonas são reflexo dos in-
vestimentos do Governo 
do Amazonas no turismo, 
principalmente, no interior 
do Amazonas, com projeto 
de interiorização e promo-
ção do destino. 

“O aumento expressivo é o 
reflexo do trabalho conjun-
to com nossos turismólogos 
nos municípios do Amazonas, 
resultando em capacitação e 
ordenamento. Com essa teia 
fortalecida, promovemos o 
Amazonas nacionalmente 
e internacionalmente com 
as participações em feiras e 
ações conjuntas com a Em-
bratur e Mtur”, salientou Ri-
beiro.

O levantamento apre-
sentou o Teatro Amazonas, 
Encontro das Águas dos rios 
Negro e Solimões, como os 
principais atrativos turísticos 

visitados. Trilhas, passeios de 
barco e visita às comunidades 
indígenas também foram ci-
tadas, o que destaca o Ama-
zonas como um destino ideal 
para a prática de etnoturismo, 
ecoturismo e turismo de na-
tureza.

Os dados fazem parte de 
um levantamento que anali-
sou o fluxo de turistas inter-
nacionais em todo o Brasil. 
Foram destaque os estados 
nortistas Amapá (+23,2%) e 
o Pará (+47,4%), que recebeu 
eventos da COP 30.

Ampliação da malha aérea
Para reforçar e impulsionar 

o turismo internacional, o Go-
verno do Amazonas, por meio 
da Amazonastur, investiu na 
ampliação da malha aérea, 
com o anúncio de novos voos 
internacionais e nacionais, 
que aumentam a conectivi-
dade do Amazonas. 

 A escolha de um curso 
é uma decisão desafia-
dora, especialmente para 
quem está concluindo o 
ensino médio. Pensando 
nisso, o Centro Universi-
tário Fametro lançou uma 
iniciativa de cursos livres, 
online e gratuitos, volta-
dos para estudantes do 
ensino médio e pessoas já 
formadas que desejam se 
qualificar para o mercado 
de trabalho.

As opções disponíveis in-
cluem: Empreendedorismo 
Digital, TBO – Treinamento 
Básico Operacional, Técni-
cas de Armazenamento e 
Almoxarifado, Seguran-
ça no Trabalho, Automa-
quiagem, Microempreen-
dedor Individual e Dicas 
sobre Empreendedorismo  
Digital.

As inscrições já estão aber-
tas e podem ser realizadas 
pelo site www.mkt.fametro.
edu.br. As aulas estão pro-
gramadas para os dias 23 e 
24 de janeiro.

Objetivo dos cursos
A iniciativa busca oferecer 

uma oportunidade de cres-
cimento profissional, promo-
vendo a aquisição de novos 
conhecimentos e habilidades 
para quem deseja se destacar 
no mercado.

Detalhes dos cursos
Segurança no Trabalho
Este curso aborda os princi-

pais danos e prejuízos relacio-
nados a doenças ocupacio-
nais e acidentes de trabalho, 
destacando práticas preven-
tivas e a importância de um 
ambiente seguro.

Microempreendedor Individual
Focado em empreende-

dores autônomos, o curso 
apresenta uma visão sim-
plificada para a formali-
zação e legalização de 
pequenos negócios, aju-
dando na estruturação e 
no planejamento das ati-
vidades.

Automaquiagem
Ideal para iniciantes e aca-

dêmicas da área de Estética 
e Cosmética, o curso ensina 
técnicas para realçar traços 
naturais do rosto, criar efei-
tos de iluminação e corrigir 
pequenas imperfeições.

Como participar
Os interessados podem 

se inscrever gratuitamente 
acessando o site oficial www.
mkt.fametro.edu.br.

Desembargadores tomaram posse dos principais cargos do Judiciário do Amazonas para o biênio 2025/2026

Jomar Ricardo Saunders 
Fernandes.

O presidente também anun-
ciou uma importante iniciati-
va de inclusão social, com a 
abertura de um edital para a 
contratação de pessoas neu-
rodivergentes.

“Em breve, abriremos um edi-
tal de seleção e contratação 
dos 30 primeiros autistas que 
irão trabalhar no poder judici-
ário do Amazonas. Esse passo 
inicial é fundamental para que 
lá na frente possamos contratar 
ainda mais esses especiais”, de-
clarou o desembargador.

Outra medida relevante será 
a continuidade do concurso pú-
blico para juiz substituto, ini-
ciado em 30 de dezembro de 
2024, com inscrições abertas 
desde 6 de janeiro. O certame 
tem o objetivo de preencher 
26 vagas, além de formar um 
cadastro de reserva.

A gestão também prevê a 
criação de um programa de 
atenção à infância e à juven-
tude, com foco na proteção dos 
direitos das crianças e adoles-
centes, em parceria com outros 
órgãos competentes do Ama-
zonas.

O corregedor-geral de Justi-
ça, José Hamilton Saraiva dos 
Santos, destacou que a gestão 
pretende intensificar os esfor-
ços para levar cidadania à popu-
lação do interior do Amazonas, 

selo “Diamante” no Prêmio 
CNJ de Qualidade. Em 2024, 
o tribunal alcançou 90,18% 
da pontuação total definida 
para a premiação, garantindo 
o primeiro lugar entre os tri-
bunais estaduais de pequeno 
porte. Em 2023, o Tribunal do 
Amazonas havia conquistado 
o selo pela primeira vez, com 
87,11% da pontuação, supe-
rando a exigência de 85% es-
tipulada para essa categoria.

Transição de Gestão
Os três magistrados foram 

eleitos para os cargos em 10 
de setembro de 2024, e a 
nova administração iniciou 
oficialmente seus trabalhos 
em 2 de janeiro, sucedendo a 
gestão das desembargadoras 
Nélia Caminha Jorge e Joana 
dos Santos Meirelles, além do 
próprio Jomar Fernandes, que 
anteriormente ocupava o cargo 
de corregedor.

A cerimônia de posse contou 
com a presença de autoridades 
locais e nacionais, incluindo o 
governador do Amazonas, Wil-
son Lima (UB), o ministro Mauro 
Campbell Marques, corregedor 
nacional de Justiça, e a minis-
tra Maria Elizabeth Guimarães 
Teixeira Rocha, presidente do 
Superior Tribunal Militar. Tam-
bém estiveram presentes os 
deputados estaduais João Luiz 
e Sinésio Campos (PT).



Nova presidência do 
TJAM

O desembargador Jo-
mar Ricardo Saunders 
Fernandes assumiu on-
tem a presidência do 
Tribunal de Justiça do 
Amazonas (TJAM), em 
solenidade no Teatro 
Amazonas. Airton Luís 
Corrêa Gentil será o vice 
e José Hamilton Saraiva 
dos Santos, o corregedor-
-geral. Fernandes anun-
ciou planos de moder-
nizar a infraestrutura no 
interior, ampliar o quadro 
de servidores e priorizar 
ações voltadas à infância 
e juventude, além de re-
duzir a judicialização com 
mediação extrajudicial.

Roberta Bindá
A jornalista Roberta 

Bindá inicia uma nova 
fase em sua carreira como 
diretora de comunicação 
da Câmara Municipal de 
Manaus (CMM). Com 25 
anos de experiência no 
telejornalismo, Roberta 
tem uma trajetória con-
solidada, passando pela 
Rede Amazônica e TV A 
Crítica, onde se destacou 
como repórter e apresen-
tadora. Recentemente, 
ela atuou na assessoria 
de comunicação da cam-
panha de reeleição do 
prefeito David Almeida. 
Agora, ela assume um 
papel estratégico na co-
municação institucional 
da CMM, trazendo sua 
vasta experiência para o 
novo desafio.

Mercúrio
A decisão do Facebook 

de remover anúncios de 
venda ilegal de mercú-
rio, após recomendação 
do MPF, é um passo im-
portante no combate ao 
garimpo ilegal e à degra-
dação ambiental na Ama-
zônia. No entanto, a me-
dida precisa ser mantida 
de forma contínua, já que 
o comércio da substância 
persiste de forma disfar-
çada nas redes sociais. 
A fiscalização deve ser 
constante, e as platafor-
mas digitais precisam as-
sumir um papel mais ativo 
no bloqueio de conteúdos 
ilegais que ameaçam o 
meio ambiente e a saúde 
pública.

Gastos Públicos
O governador do Ama-

zonas, Wilson Lima (União 
Brasil), sancionou a lei que 
limita os gastos estaduais 
quando as despesas al-
cançarem 90% da receita. 
A medida busca manter o 

equilíbrio fiscal e prevenir 
riscos financeiros. Em 2024, 
os gastos correntes do esta-
do somaram R$ 32,4 bilhões, 
ultrapassando a receita ar-
recadada de R$ 32,2 bilhões. 
Se as despesas chegarem a 
95%, a lei proíbe reajustes 
salariais, concursos públicos 
e novas despesas.

Delegado de Borba
O delegado de Borba, Jorge 

Arcanjo, foi afastado do car-
go após ser alvo da Operação 
Indignos, deflagrada pela 
Polícia Civil da Bahia para 
desarticular uma organiza-
ção criminosa envolvida em 
extorsão mediante seques-
tro, homicídios, tráfico de 
drogas e lavagem de dinhei-
ro. A investigação, realizada 
de forma sigilosa, apontou 
crimes cometidos antes de 
sua nomeação ao cargo, em 
2023. Durante a operação, 
foram apreendidos veículos 
de luxo, armas, munições, 

eletrônicos e cerca de R$ 
42 mil em espécie, além de 
dólares. A ação ocorreu no 
Amazonas, Bahia, São Paulo, 
Paraná e Ceará, com sete 
prisões efetuadas.

Manicoré
A Defensoria Pública do 

Amazonas (DPE-AM) instau-
rou um Procedimento Ad-
ministrativo de Acompanha-
mento de Políticas Públicas 
(PAA) para implantar a Ronda 
Maria da Penha em Manicoré, 
após aumento dos casos de 
violência doméstica. A defen-
sora Elaine Frota destacou 
que a medida visa fortalecer 
a proteção às vítimas e ampliar 
o suporte no município. As 
varas judiciais e o comando da 
PM local foram oficiados para 
fornecer dados sobre prisões 
e medidas protetivas. A DPE-
-AM solicita que a Polícia Mi-
litar confirme a possibilidade 
de manter uma equipe fixa da 
Ronda na cidade.

Sítios Arqueológicos
O Iphan pretende delimi-

tar, em até dois anos, 767 
sítios arqueológicos em 45 
municípios do Amazonas, 
mapeando coordenadas ge-
ográficas ainda ausentes no 
cadastro oficial. A maioria 
dos locais está em Coari, 
Novo Airão, Manicoré, Bar-
celos, Borba, Tefé e Maraã. 
Entre os sítios a serem ana-
lisados está a Comunidade 
Bom Jesus da Ponta da Cas-
tanha, em Tefé, onde foram 
encontrados artefatos indí-
genas descritos pelo padre 
espanhol Gaspar de Carvajal 
no século 16.

Plano de cargos na Sema
O Governo do Amazonas 

deu um passo significativo 
ao sancionar a Lei nº 7.304, 
que cria pela primeira vez o 
Plano de Cargos, Carreiras e 
Remuneração (PCCR) para 
os servidores da Secretaria 
de Meio Ambiente (Sema). 

A medida busca valorizar os 
profissionais da área e for-
talecer a gestão ambiental, 
com progressões de carreira 
e novos concursos públicos. 
Com isso, a qualificação dos 
servidores será impulsiona-
da, melhorando a proteção 
e a preservação ambiental 
do estado. 

Janeiro Roxo
A Prefeitura de Manaus, 

por meio da Secretaria Mu-
nicipal de Saúde (Semsa), 
abre o “Janeiro Roxo” nes-
ta sexta-feira, 10/1, com 
uma caminhada às 8h30, 
com foco na sensibiliza-
ção sobre a hanseníase. 
O evento começa na sede  
do Morhan, no bairro Colônia 
Antônio Aleixo, e percorre 
as ruas da zona Leste. A 
campanha busca reforçar a 
luta contra o preconceito e 
a identificação precoce da 
doença. Participam da ação 
entidades parceiras, como a 

Fundação Alfredo da Mat-
ta e o Conselho Municipal 
de Saúde.

Custos de Energia
O presidente Lula deve 

vetar os “jabutis” inseri-
dos no Projeto de Lei das 
Usinas Eólicas Offshore, 
que, ao beneficiar terme-
létricas a carvão e gás, 
aumentariam os custos da 
energia e impactariam ne-
gativamente as contas de 
luz, especialmente das fa-
mílias mais pobres. A me-
dida é vista como crucial 
para proteger a economia 
popular, já que a elevação 
de R$ 22 bilhões na dis-
tribuição de energia até 
2050 resultaria em um 
aumento de 9% nas tari-
fas. O veto, recomendado 
por todos os ministérios 
envolvidos, é uma vitória 
para o interesse público.

Ano Letivo ribeirinho
A antecipação do início 

do ano letivo para 2025 
nas escolas da zona ri-
beirinha do rio Negro, 
realizada pela Prefeitura 
de Manaus, é uma ação 
importante para garantir 
a continuidade da edu-
cação e minimizar os im-
pactos das cheias sazo-
nais. Com 800 horas de 
atividades pedagógicas, a 
medida fortalece a inclu-
são educacional e garante 
que os alunos não percam 
tempo de aprendizado. A 
iniciativa também reflete 
o compromisso da gestão 
com a qualidade do ensi-
no, destacando o apoio lo-
gístico, como o transporte 
fluvial, e a inovação nas 
ferramentas pedagógicas. 
Com isso, espera-se um 
ciclo letivo mais estável e 
com melhores resultados 
para os estudantes.

Morte de cavalos
A Polícia Civil do Ama-

zonas atualizou ontem 
as informações sobre a 
investigação da morte de 
22 cavalos em Manaus e 
Presidente Figueiredo. A 
principal hipótese é into-
xicação alimentar, e dili-
gências já foram realiza-
das para apurar as causas. 
Amostras dos alimentos 
consumidos pelos animais 
foram coletadas, e ne-
cropsias estão em anda-
mento. A PC-AM investiga 
a origem dos alimentos 
fornecidos aos cavalos, 
com foco em eventuais 
falhas na produção, arma-
zenamento e distribuição. 
O objetivo é esclarecer as 
circunstâncias das mortes 
e evitar novos incidentes.

Posse no TRE/AM
Na próxima sexta-feira (10), às 17h, o Teatro Amazonas será palco da posse da nova gestão do Tribunal Regional 

Eleitoral do Amazonas (TRE/AM) para o biênio 2025-2027. Pela primeira vez, duas mulheres assumem simulta-
neamente os principais cargos da Corte Eleitoral amazonense: a desembargadora Carla Reis como presidente e 
a desembargadora Nélia Caminha Jorge como vice-presidente e corregedora. A nova gestão terá como principal 
desafio organizar as eleições gerais de 2026, com a escolha do presidente da República, governador, deputados e 
senadores. Carla Reis foi eleita presidente em 10 de setembro de 2024 por aclamação, e Nélia Caminha Jorge foi 
eleita vice-presidente e corregedora com 23 votos.

Em mais uma demonstração de compromisso com a preservação 
ambiental, a Polícia Militar Ambiental do Amazonas desarticulou uma 
ação de pesca predatória no município de Manacapuru. A ação da 
equipe resultou na prisão de dois indivíduos que utilizavam redes 
proibidas durante o período de piracema no lago Miriti.A pesca pre-
datória é um crime ambiental que coloca em risco a biodiversidade 
aquática e a sustentabilidade dos recursos pesqueiros da região. 

DIVULGAÇÃO DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO/SEMCOM

A pesquisa “Cartografias da Violência na Amazônia” expõe a vulnerabilidade 
do Amazonas diante do avanço do crime organizado, com 21 municípios sob 
domínio de facções. A presença de grupos como os Piratas dos Solimões, 
que dominam 3 cidades, e uma facção do Rio de Janeiro, presente em 10 
municípios, evidencia a falta segurança em diversas regiões. Em 13 cidades, 
predomina um único grupo de crimes, enquanto outros 8 convivem com a 
disputa entre duas ou mais facções.

Manaus, sexta-feira, 10 de janeiro de 2025 Opinião 3

Aplausos Vaias
NEW SCREEN PUBLICIDADE  

LTDAÉPP
Endereço: Rua Dr. Dalmir Câmara, 
nº 623, São Jorge - CEP: 69.033-070

Manaus/AM

O jornal que voce lê!

Presidente de Honra
Otávio Raman Neves

Diretora de redação
Glaucia Chair



Como desenvolver marcas já 
consolidadas no mercado?

Amazonas, tesouro turístico subestimado
Editorial

A Amazônia, a maior floresta tropical do mundo, abriga uma 
biodiversidade única e culturas fascinantes, tornando-se um 
destino turístico de potencial extraordinário. No entanto, o 
Amazonas, o maior estado da região, não ocupa o protagonis-
mo que merece no cenário turístico nacional. Embora possua 
atrativos naturais e culturais de grande valor, o estado enfrenta 
desafios persistentes no setor.

A escassez de investimento público é um dos principais 
entraves. O orçamento destinado ao turismo no Amazonas é 
historicamente insuficiente, muitas vezes restrito ao custeio de 
despesas administrativas e folha de pagamento, sem recursos 
adequados para promoção e estruturação do setor. Enquanto 
outros estados brasileiros recebem aportes significativos e 
atraem milhares de visitantes, o Amazonas segue com ações 
pontuais e limitadas.

O ecoturismo, o turismo cultural e o turismo de aventura re-
presentam modalidades que poderiam transformar a economia 
local. A experiência imersiva de vivenciar a floresta, conhecer 
comunidades indígenas e saborear a gastronomia regional teria 
potencial para atrair visitantes de todo o mundo. No entanto, 
a ausência de uma infraestrutura adequada, como estradas, 
aeroportos e hospedagens de qualidade, aliada à falta de 
segurança e à carência de qualificação profissional, impede o 
avanço turístico.

O turismo tem capacidade para ser um vetor de desenvolvi-
mento econômico e social, gerando empregos, impulsionando 
a conservação ambiental e valorizando a identidade cultural do 
Amazonas. Contudo, para que esse potencial se concretize, é 
necessário planejamento estratégico e atuação conjunta entre 
governo, iniciativa privada e sociedade civil.

Entre as medidas essenciais, destaca-se o aumento do in-
vestimento público, fundamental para promover o destino e 
melhorar a infraestrutura e a capacitação profissional. A criação 
de um plano estadual de turismo, com metas claras e indica-
dores de desempenho, também se faz urgente, assim como o 
estímulo a parcerias com a iniciativa privada para a oferta de 
serviços e experiências turísticas de qualidade.

O Amazonas possui um potencial turístico imenso, mas 
explorá-lo de forma sustentável e rentável exige ações con-
cretas e investimentos consistentes. Transformar o turismo em 
prioridade pode ser a chave para um desenvolvimento mais 
equilibrado e promissor para o estado.

Mesmo com uma imagem bem 
estabelecida, a consolidação de 
uma marca exige anos de esforço 
e consistência em estratégia e 
execução. Esse trabalho é es-
sencial para garantir que o ne-
gócio permaneça relevante e se 
mantenha no patamar desejado. 
Nesse contexto, um dos grandes 
desafios é entender como desen-
volver uma marca que já tenha 
sólida presença em seu mercado.

O primeiro passo é realizar 
um diagnóstico detalhado para 
avaliar o quão robusta a marca 
realmente é. Indicadores como 
reconhecimento pelo público-
-alvo, níveis de experimentação 
e preferência, atributos associa-
dos à marca e estabilidade nas 
vendas podem fornecer insights 
valiosos. Por exemplo, se o setor 
está crescendo e sua empresa 
não lidera ou acompanha essa 
evolução, isso indica que a com-
panhia não está sabendo esta-
belecer seu espaço. Já se ela é a 
líder, o desafio passa a ser como 
expandir sua atuação além do 
território já consolidado.

É evidente que desenvolver 
uma marca além de seu merca-
do natural não é tarefa simples. 
Nesse processo, alguns riscos de-
vem ser considerados, como per-
da de identidade, afastamento 
dos consumidores atuais, queda 
nas vendas e impacto na renta-
bilidade — desafios que muitos 
gestores prefeririam evitar. Re-
novar a visão sobre um trabalho 
consolidado é frequentemente 
mais complexo do que construí-
-lo do zero. Por isso, é funda-
mental identificar e preservar a 
“essência” da marca — ou seja, 
os atributos centrais que a de-
finem e que devem permanecer 
inalterados ao longo do tempo.

As marcas, assim como as pes-
soas, possuem uma identidade 
central e valores duradouros, que 
se alteram pouco e lentamente 
com o passar dos anos, além de 
características que fazem sentido 
apenas em determinada época. 
Uma marca sem posicionamento 
claro corre o risco de ser rele-
vante apenas temporariamente 
ou em nichos específicos. Assim, 
é crucial distinguir os elementos 
permanentes daqueles que po-
dem se adaptar às demandas do 
momento. Essa clareza é indis-

pensável para que se mantenha a 
relevância em um cenário amplo 
e em constante transformação.

Quanto às adaptações tempo-
rárias, mais importante do que 
seguir tendências é compreender 
quem as define. O consumidor 
deve ser o protagonista, pois é 
no mercado que as tendências 
se formam, não dentro das em-
presas. Uma marca que valoriza a 
conexão com seus consumidores 
deve estar atenta às mudanças 
nos hábitos e atitudes do público. 
Por exemplo, um adulto de 30 
anos em 2024 possui um estilo de 
vida e valores muito diferentes de 
alguém da mesma idade na déca-
da de 1990. Assim, compreender 
e incorporar os aspectos culturais 
mais relevantes de cada época é 
essencial para manter um diálo-
go ativo com o público. Ignorar 
esses movimentos geralmente 
leva à desconexão, e quanto mais 
tempo uma marca permanece 
afastada, mais difícil se torna o 
trabalho de reconquista.

No setor de alimentos e bebi-
das, por exemplo, a adaptação re-
gional também desempenha um 
papel importante. A cultura local 
influencia fortemente o paladar 
de um povo, e uma empresa que 
busca sucesso nesse segmento 
pode precisar ajustar receitas ou 
formas de consumo para atender 
às preferências regionais. Nesses 
casos, é vital determinar com cla-
reza o que é inegociável na iden-
tidade da marca e o que pode ser 
adaptado para agradar ao público 
local. Quanto maior a capacidade 
de adaptação regional, maiores as 
chances de sucesso — embora 
essa flexibilidade também traga 
desafios adicionais na gestão de 
múltiplos mercados.

Em suma, não há uma fórmula 
única para o sucesso nesse pro-
cesso. Trata-se de estratégia, que 
nada mais é do que fazer escolhas 
e aceitar renúncias. É compreen-
sível que gestores temam explo-
rar territórios desconhecidos e 
assumir riscos. Contudo, o merca-
do frequentemente recompensa 
marcas — e executivos — que 
conseguem ser autênticos e, ao 
mesmo tempo, atuais em um 
mundo cada vez mais complexo 
e hiperconectado.
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Cláudio Humberto
Com André Brito e Tiago Vasconcelos

“Maridos são mais apaixonados nas 
amantes do que nas mulheres”

Substituição de Alexandre Padilha entra no radar

Fome de poder
Findada a eleição, o PSD rei-

vindica mais poder no governo. 
Um nome do partido é sondado 
para tirar Padilha da articulação 
política do Planalto.

O cotado
O nome mais forte para o lugar 

de Padilha é o de outro ministro: 
o pernambucano Silvio Costa Fi-
lho, do Republicanos.

Currículo
Silvinho, como é conhecido, 

foi quem articulou encontro de 
Hugo Motta (Rep-PB), provável 
futuro presidente da Câmara, 
com Lula.

Olho em 2026
Em véspera de ano eleitoral, 

Lula quer menos dor de cabeça 
com o Congresso, daí o plano 
de entregar a articulação para 
o centrão.

Emissão de porte de arma tem 
pico no governo Lula

Nunca antes na história deste 
país a Polícia Federal emitiu tan-
tos portes de armas como nos 
dois primeiros anos do terceiro 
governo Lula. O pico de emissão 
de porte de armas registrado 
pela PF ocorreu em 2023, foram 
17.870. Em 2024, uma pequena 
redução, mas o segundo maior 
número da série histórica, 16.653. 
Os números foram apurados pela 
coluna com base nos dados do 
Sistema Nacional de Armas (Si-
narm).

Comparativo
Na gestão do ex-presidente 

Jair Bolsonaro, o ano com mais 
emissão de porte de armas foi 
2022, foram 14.999. Em 2019, 
foram 8.550.

Pistola e fuzil
Dos calibres liberados pela PF, 

lideram o de 9mm e o .380. EM 
2024, os tipos de armas que mais 
tiveram o porte liberado foram 
pistola e fuzil.

No topo
São Paulo, com 8.603, e Mi-

nas Gerais, com 1.224, foram os 
estados brasileiros com maior 
emissão do porte no último ano.

Au revoir
Cansada das manobras protela-

tórias da J&F no Brasil para não 
entregar a Eldorado, a Paper Ex-
cellence decidiu partir para uma 
nova arbitragem em Paris. Os 
irmãos Joesley e Wesley Batista 
têm usado todo seu poder de 
pressão e influência política para 
melar a venda da Eldorado. Se 
aproveitam de brechas jurídicas 
para criar dezenas de processos 
e recursos na Justiça e retardar 
o fechamento do negócio.

Desmoralizou
A J&F perdeu a arbitragem no 

Brasil por unanimidade. Não se 
conformou e foi à Justiça. Mas até 
agora só conseguiu desmoralizar 
o uso da arbitragem no Brasil.

Tout le monde
A estratégia de levar o caso para 

Paris exporá ao mundo civilizado 
as artimanhas de empresários 
assumidamente corruptos que se 
negam a cumprir contratos.

Esvaziada
A cerimônia política de Lula 

para lembrar o vandalismo de 8 
de janeiro de 2023 não contou 
com outros chefes dos poderes. 
Arthur Lira (PP-AL), presidente 
da Câmara, não deu as caras pelo 
segundo ano seguido.

Não conte comigo
Do lado do Senado, Davi Alco-

lumbre (União-AP), que deve ser o 
próximo presidente da Casa, tam-
bém não deu as caras no evento 
armado por Lula para lembrar o 
vandalismo do 8 de janeiro de 
2023.

Destino incerto
Já sem mandar em mais nada 

na Secom, o destino de Paulo Pi-
menta não foi definido por Lula, o 

Presidente Lula, na frente da esposa Janja, em mais uma das incontáveis gafes

que deve ocorrer quando o ainda 
ministro retornar de breve férias. 
Há expectativa que Pimenta fique 
na Esplanada.

Petista rima com sexista
A gafe de Lula ao dizer que “ho-

mens gostam mais de amantes 
do que de mulheres” colocou o 
termo “amante” entre os mais 
falados do X, antigo Twitter. Até a 
turma da lacração criticou o petis-
ta, cujo governo bate recorde de 
assédio casos de assédio sexual, 
chamado agora de sexista.

‘Democracia’ de cconveniência
Lembra o MBL que o Lula que 

cobra “defesa intransigente da 
democracia” é o mesmo que vai 
mandar representante para a 
“posse” do ditador da Venezuela, 
Nicolás Maduro.

Pensando bem...
...no ato sobre o 8 de janeiro, 

com a primeira-dama discursan-
do e Lula exaltando amante, Janja 
falou o que quis e ouviu o que 
não quis.

Poder sem Pudor
Perda sentida
O veterano deputado Wilson 

Braga (PFL-PB) estava desolado 
com sua derrota na disputa para 
o Senado em 2002. Até chorou, 
em uma entrevista na rádio. Seu 
colega Damião Feliciano (PMDB-
-PB) puxou conversa: - Como está 
se sentindo, Wilson, indo embora 
para casa? Tocou no ponto fraco 
de Braga, que comparou dores 
de perda: - Perder eleição é pior 
do que perder parente próximo!...

A saída de Paulo Pimenta da Secretaria de Comunicação foi a primeira mudança no naco petista de poder 
na Esplanada. Na mudança ministerial mais ampla que se avizinha, prevista para o próximo mês, o PT deve 
ser o partido mais atingido pelas trocas promovidas pelo presidente Lula. Hoje, a conversa gira entorno de 
uma eventual saída do petista Alexandre Padilha da pasta de Relações Institucionais.

Fernanda Di Giaimo
é Head de Marketing da Zamora para o Paraguai, 
Uruguai e Brasil, empresa espanhola detentora e 
produtora de Licor 43.
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O governador Wilson 
Lima sancionou, na 
quinta-feira (9), a Lei 
Complementar nº 

11/2024, que institui um novo 
modelo para regionalização do 
saneamento básico em municí-
pios do interior, a Microrregião 
de Saneamento Básico (MRSB).

Com a mudança, as cidades 
poderão receber recursos fede-
rais para a gestão dos serviços 
de água e esgoto, fortalecendo 
os investimentos já feitos pelo 
Governo do Amazonas na área.

“Essa nova Lei vai permitir 
que os municípios melhorem 
a capacidade de gestão do sa-
neamento básico para buscar 
alcançar as metas de univer-
salização dos serviços. É um 
modelo que se mostrou eficaz 
nos estados em que foi adota-
do. Um saneamento básico de 
boa qualidade reflete em várias 
áreas como a saúde, educação 
e meio ambiente. O objetivo é, 
justamente, levar melhor quali-
dade de vida para a população”, 
afirmou o governador Wilson 
Lima.

O projeto foi aprovado no 
dia 13 de dezembro de 2024, 
pela Assembleia Legislativa do 
Amazonas (Aleam), após passar 
por ampla discussão ao longo 
de 2024, com as prefeituras e 
setores da sociedade ligados 
ao tema.

A medida revoga a Lei Com-
plementar nº 214, de 4 de agosto 
de 2021, tendo em vista a ne-
cessidade de reformulação para 
adequação às mudanças mais 
recentes na legislação nacional.

De acordo com o secretário de 
Estado de Desenvolvimento Ur-
bano e Metropolitano (Sedurb), 
Marcellus Campêlo, o projeto foi 
adequado às melhores práticas 
de regionalização dos serviços 
públicos de saneamento básico 
no Brasil, para a implementa-
ção de acordo com a realidade 
amazonense.

“A prestação regionalizada dos 
serviços é necessária para que os 
municípios façam a regulação e 
uma gestão compartilhada com 
o Estado, além de conseguir re-
ceber recursos públicos e finan-
ciamentos geridos pela União. 
A medida é crucial para que 
as cidades possam avançar na 
universalização do saneamento 
básico, melhorando a qualidade 
de vida da população”, ressaltou 
o secretário da Sedurb.

A assinatura da lei contou 
com a presença do diretor-
-presidente da Companhia de 
Saneamento do Amazonas 
(Cosama), Denison Gama, e do 
deputado estadual e presidente 
da Comissão de Geodiversidade, 
Recursos Hídricos, Minas, Gás, 
Energia e Saneamento da Ale-
am, Sinésio Campos.

Marco Legal
Conforme previsto no Marco 

Legal do Saneamento, Lei Fe-
deral nº 14.026/2020, a meta 
é chegar até 2033 com 99% da 
população atendida com água 
potável e 90% com coleta e 
tratamento de esgoto. O novo 
modelo de regionalização for-

DIVULGAÇÃO

Cidades poderão 
receber recursos 
federais para a 
gestão dos serviços 
de água e esgoto

Lei institui novo modelo de 
regionalização do saneamento

Deputada Fernanda Melchionna apresentou PL que pede a suspensão da remuneração de militares

Projeto quer suspender salário de militares da ditadura
DIVULGAÇÃO

CÂMARA DOS DEPUTADOS

A deputada federal 
Fernanda Melchionna 
(PSOL-RS) apresentou 
um projeto de Lei que 
pede a suspensão da re-
muneração de militares 
denunciados por viola-
ções de direitos humanos 
e crimes contra a humani-
dade praticados no perío-
do da ditadura civil-militar 
instaurada com o golpe 
de 1964.

Segundo o texto, pro-
tocolado na terça-feira 
(7), na Câmara dos De-
putados, a suspensão de 
remuneração e proventos 
será mantida até que haja 
decisão definitiva do pro-
cesso judicial. No intervalo 
da tramitação, o militar 
não terá direito a receber 
nenhum tipo de subsídio, 
adicional ou gratificação 
relacionados ao seu cargo, 
ou função pública.

O projeto também desta-
ca que, antes que a suspen-
são seja executada, o militar 
será devidamente notifica-
do e que, conforme assegu-
ram a Constituição Federal 
e a legislação brasileira, terá 
direito ao contraditório e à 
sua própria defesa perante 
a Justiça.

A interrupção do paga-
mento da remuneração e 
proventos pode ser can-
celada, caso haja elemen-
tos suficientes que pro-
vem sua inocência quanto 
aos crimes imputados ao 
militar.

A proposta da parla-
mentar prevê que em caso 
de absolvição definitiva, 
transitada em julgado, ou 
seja, quando a sentença 
judicial é de absolvição 
do acusado e foram es-
gotados todos os recur-
sos possíveis, o militar 
terá direito ao pagamen-
to retroativo dos valores 
suspensos, devidamente 
corrigidos pela inflação.

No documento protoco-
lado, a parlamentar men-
ciona que a proposta tem 
como respaldo o Estatu-
to dos Militares (Lei nº 
6.880/80), em que são 
descritos tanto os direitos 
como deveres dos mem-
bros das Forças Armadas.

Fernanda Melchion-
na diz que o Brasil deve 
honrar os compromissos 
que sela com a comu-
nidade internacional, no 
que diz respeito à salva-
guarda dos direitos hu-

manos e ao combate à  
impunidade.

“O caso de Rubens Paiva, 
ex-deputado torturado e 
morto em 1971, ilustra a 
relevância da medida. Ele 
nunca mais foi visto após 
ser levado para prestar 
depoimento em 1971, pe-
ríodo da ditadura militar, 
podendo ser considera-
do um caso de desapari-
ção forçada. Apesar das 
graves acusações e do 
reconhecimento formal 
das violações, militares 
denunciados pelo crime, 
como o general José An-
tônio Nogueira Belham, 
continuam recebendo 
remunerações públicas, 
mesmo diante de fortes 
evidências de seu envol-
vimento neste crime de 
lesa humanidade”, exem-
plifica.

Rubens Paiva teve sua 
história recontada no fil-
me Ainda estou aqui. O 
longa-metragem foi di-
rigido por Walter Salles 
e protagonizado por Fer-
nanda Torres, que venceu 
o Globo de Ouro no últi-
mo domingo (5), e Selton 
Mello, que interpreta Ru-
bens Paiva.
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talece as ações de saneamento 
básico e vai ao encontro dos 
objetivos da Lei Federal.

Seguindo as diretrizes para a 
Regionalização do Saneamen-
to Básico, a Unidade Gestora 
de Projetos Especiais (UGPE), 
órgão ligado à Sedurb, realizou 
discussões com os diversos se-
tores que se relacionam com o 
tema, durante o 1º Workshop 
sobre Regionalização dos Ser-
viços de Saneamento Básico 
no Amazonas. Também foram 
realizadas consultas e audiência 
públicas virtuais para debater 
o assunto com a sociedade e 
colher contribuições.

Saneamento Básico
De acordo com a Lei sancio-

nada pelo governador Wilson 
Lima, a Microrregião de Sane-
amento Básico é uma autarquia 

intergovernamental composta 
pelo Estado e os 61 municí-
pios do interior do Amazonas. 
A MRSB não possui estrutura 
administrativa ou orçamentária 
própria e exercerá sua atividade 
por meio derivado, mediante o 
auxílio da estrutura administra-
tiva e orçamentária dos entes 
da federação que a integram 
ou com ela conveniados.

São funções da MRSB o 
planejamento, a regulação, a 
fiscalização e a prestação, di-
reta ou contratada, dos ser-
viços públicos de saneamento 
básico. Além disso, o modelo 
deve assegurar a manutenção 
e a instituição de mecanismos 
que garantam o atendimento 
da população, cumprindo me-
tas de universalização previstas 
no Plano Nacional de Sanea-
mento Básico.

A Microrregião é um modelo 
de sucesso adotado por 15 dos 
26 estados brasileiros. São eles: 
Amazonas, Bahia, Ceará, Espírito 
Santo, Goiás, Maranhão, Pará, 
Paraíba, Paraná, Pernambuco, 
Piauí, Rio Grande do Norte, Ron-
dônia, Roraima e Sergipe.

Investimentos
Desde 2019, o Governo do 

Amazonas tem ampliado ações 
para garantir saneamento bási-
co de qualidade para municípios 
do interior. As medidas passam 
por obras que envolvem esgo-
tamento sanitário e distribuição 
de água potável para a popu-
lação.

Para o interior, o Programa 
de Saneamento Integrado de 
Maués (Prosai Maués) foi inau-
gurado em 2019, garantindo 
captação, reserva e distribui-

ção de água potável para 90% 
da população. Em Parintins, as 
obras iniciaram em setembro 
de 2024 e preveem a constru-
ção de centros de reservação, 
recuperação de poços e rede 
de coleta de esgoto pelo Prosai 
Parintins.

A Companhia de Sanea-
mento do Amazonas (Co-
sama) também expandiu os 
trabalhos assumindo o abas-
tecimento de água em três 
municípios desde 2019, to-
talizando 15 cidades geridas 
pela companhia. A companhia 
investiu, ainda, em reformas 
e ampliações de agências, 
inauguração da Estação de 
Tratamento de Água (ETA) 
em Benjamin Constant e a 
criação do projeto Água Boa, 
garantindo água potável para 
comunidades isoladas.

A deputada disse ainda 
que apresentou o projeto 
após as notícias dos va-
lores pagos aos militares 
denunciados no assassi-
nato de Rubens Paiva.

“Recentemente, veio à 
tona a realidade que o 
Brasil paga R$ 140 mil por 
mês aos militares denun-
ciados pelo assassinato 
de Rubens Paiva. Isso é 
uma vergonha. Esse pri-
vilégio tem que acabar”, 

afirmou à Agência Brasil.
A proposta também 

‘incorpora o reconheci-
mento de violações do-
cumentadas por decisões 
da Comissão Nacional da 
Verdade, criada pela Lei 
nº 12.528/2011, que inves-
tigou e reconheceu graves 
violações de direitos hu-
manos ocorridas no Brasil, 
especialmente durante o 
regime militar.

“Conferir a importância 

merecida e validar as re-
comendações da Comis-
são da Verdade em re-
lação aos militares que 
atuaram durante o perí-
odo da Ditadura Militar e 
praticaram crimes contra 
os direitos humanos e cri-
mes contra a humanidade 
reforça o dever do Estado 
de agir em conformidade 
com o Direito Internacio-
nal e com os princípios de 
verdade e reparação”.

Projeto fortalece os investimentos já feitos pelo Governo do Amazonas nos serviços de água e esgoto
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Geraldo Alckmin defende 
regulamentação de big techs
Vice-presidente 
destaca 
responsabilidade 
das plataformas 
com relação aos 
conteúdos

O vice-presidente Geral-
do Alckmin (PSB) de-
fendeu a necessidade 
de responsabilizar as 

big techs e que a regulamen-
tação das plataformas é fun-
damental. A declaração foi dada 
na quinta-feira (9).

“Não é possível você ter uma 
plataforma de presença glo-
bal, sem responsabilidade, sem 
responsabilização. Não pode 
desinformar as pessoas, não 
pode caluniar, mentir, difamar, 
precisa ter responsabilidade. 
O convívio em sociedade, ele 
tem direitos e tem deveres”, 
afirmou.

O CEO da Meta, Mark Zu-
ckerberg, anunciou na última 
terça-feira (7) alterações nas 
práticas de moderação de con-
teúdo da empresa, incluindo o 
fim do programa de checagem 
de fatos, criado em 2016, com 
o objetivo de combater a de-
sinformação nas plataformas 
da empresa.

Geraldo Alckmin (PSB) destaca responsabilidade 
das big techs

mundo, de não permitir que as 
big techs, com seus dirigentes ir-
responsáveis, por achar que, por 
terem dinheiro, podem mandar 
no mundo, de regulamentar e 
responsabilizar”, afirmou.

“Aqui no Brasil, a nossa Justiça 
Eleitoral e o nosso STF, ambos 
já demonstraram que aqui é 
uma terra que tem lei. As redes 
sociais não são terra sem lei. 
No Brasil, (as redes sociais) só 
continuarão a operar se respei-
tarem a legislação brasileira. In-
dependentemente de bravatas 
de dirigentes irresponsáveis das 
big techs”, disse Moraes.

O ministro Gilmar Mendes, 
decano do STF, disse que não 
é possível confundir a regu-
lamentação das redes sociais 
e a proteção de direitos fun-
damentais com censura. “O 8 
de janeiro não é um fato pre-
térito, mas uma ferida aberta 
na sociedade brasileira.” No 
dia anterior, Zuckerberg havia 
falado na existência de “tribu-
nais secretos de censura” na 
América Latina.

O presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva  (PT) afirmou, por sua 
vez, que o governo brasileiro não 
vai ser tolerante com as fake 
news. “Não seremos tolerantes 
com os discursos do ódio e as 
fake news que colocam em risco 
a vida de pessoas.”

Alckmin também elogiou a 
fala do ministro Alexandre de 
Moraes, do Supremo Tribunal 
Federal (STF), que afirmou que 
as big tech só poderão operar 
no país se obedecerem à Lei. 
“Eu gostei da declaração do mi-
nistro, como diz, ‘olha, o Brasil 
não é terra sem lei, aqui tem lei 
e quem não cumprir a lei não 
vai participar’.”

Em declaração durante 
evento do Supremo sobre os 
atos golpistas de 8 de janeiro 
de 2023, Moraes afirmou que 
as plataformas só poderão con-
tinuar operando caso respei-
tem a legislação, destacando 
que “independentemente de 
bravatas de dirigentes de big 
techs”, o cumprimento da lei é 
fundamental.

Protagonista de um emba-
te público com o empresário 
Elon Musk, dono do X, no ano 
passado, o ministro Alexandre 
de Moraes disse ter “absoluta 
convicção” de que a Corte vai 
regulamentar as redes sociais.

“Não posso falar pelo resto do 
mundo, mas, pelo Brasil, tenho 
absoluta certeza e convicção de 
que o STF não vai permitir que as 
redes continuem sendo instru-
mentalizadas, dolosa ou culpo-
samente, ou somente visando 
ao lucro, para ampliar discursos 
de ódio”, afirmou Moraes.

MPF aciona governo federal por conflito em terra indígena
O Ministério Público Federal 

deu 15 dias para que a Polícia 
Federal, Ibama, Funai e Ministério 
dos Povos Indígenas inicie ações 
de fiscalização contra a invasão 
de terras indígenas na Aldeia Ca-
pivara, localizada em Autazes, no 
Amazonas.

A medida é uma resposta a de-
núncias de “conflitos relaciona-
dos à ocupação de terras em uma 
área de várzea” nas proximidades 
do local, que se tornou um ponto 
de tensão na Amazônia.

No caso específico da Aldeia 
Capivara, um fazendeiro intro-
duziu búfalos na área. O que, 
segundo o procurador Eduardo 
Jesus Sanches, ameaça os in-
dígenas e compromete as ati-

vidades tradicionais de pesca.
O país enfrenta uma escalada 

de conflitos em áreas indígenas 
de diferentes regiões do país. 
Recentemente, cinco pessoas 
foram baleadas, entre elas duas 
crianças, durante um ataque a 
indígenas Avá-Guarani, durante 
disputa de terra na região oeste 
do Paraná.

Esse foi o quarto ataque so-
frido pela comunidade em uma 
semana, intensificando o clima 
de tensão no local.

O Ministério da Justiça e Se-
gurança Pública informou que 
aumentou em 50% o efetivo da 
Força Nacional na região após os 
ataques contra as comunidades 
indígenas.

ALDEIA CAPIVARA

PF, Funai, Ibama e Ministério dos Povos Indígenas devem adotar medidas que coíbam invasão em Autazes

DIVULGAÇÃO

Manaus, sexta-feira, 10 de janeiro de 2025

O Supremo começou a julgar 
no ano passado dois processos 
que discutem a responsabilida-
de das redes sociais por conte-
údos de terceiros. O julgamento 
foi suspenso por um pedido de 
vista do ministro André Men-

donça e deve ser retomado no 
início deste ano.

Desafio
Moraes atribuiu às redes so-

ciais a “verdadeira causa” dos 
atos golpistas de dois anos atrás. 

“A grande causa de tudo isso 
não foi debelada, não foi nem 
regulamentada”, disse o minis-
tro. Na visão do magistrado, a 
regulamentação das redes é o 
maior desafio da atualidade. “É 
esse hoje o desafio no Brasil e no 
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Lojista aponta que a 
alta do dólar encareceu 
produtos comuns nas 
listas escolares

Reprodução/ Mimos Store

Preços devem ser 
impactados por conta 
de fatores logísticos 
e econômicos, como a 
valorização do dólar

material escolar

Manaus, sexta-feira, 10 de janeiro de 2025

Itens da lista de 

mais caros este ano
“Eu ainda não olhei nada, estou es-

perando ter mais dinheiro para quem 
sabe, comprar na outra semana. Mas 
não estou ‘agoniada’, até porque so-
braram alguns materiais do ano passa-
do, então vamos conseguir economizar 
na lista desse ano”, afirmou.

Entre custo-benefício e itens de 
qualidade, Bruna afirmou que irá es-
colher produtos de qualidade, mas que 
ainda sejam acessíveis para o bolso de 
sua família.

“Acredito que as coisas estejam um 
pouco mais caras esse ano, porque sei 
que muitas coisas vêm de fora, e aí 
fica caro. Vou priorizar o que tiver mais 
barato, se tiver uma qualidade boa”, 
detalhou a mãe do pequeno Leandro.

Direito do Consumidor
Com a lista de materiais em mãos, os 

responsáveis, muitas vezes, se pergun-
tam o que pode ou o que não pode ser 
solicitado pelas escolas. O advogado 
especialista em Direito do Consumidor, 
Flávio Espírito Santo, explica que a lista 
de material escolar deve ser exclusiva 
para uso pessoal do aluno, e não deve 
solicitar itens de uso comunitário.

“As escolas não podem incluir na 
lista de material escolar nada que seja 
de uso coletivo, nem exigir material de 
expediente. Essas despesas são de 
responsabilidade da escola e não po-
dem ser repassadas aos consumidores 
diretamente. O correto é considerar 
esse custo no cálculo do valor da 
mensalidade escolar, e não exigir que 
o adulto responsável pelo aluno tenha 
o ônus de adquirir esses bens”, destaca 
o profissional.

Para ilustrar esta situação, em 2024, 
viralizou um caso onde uma mãe ficou 
revoltada quando a escola de seu filho, 
que na época tinha 1 ano e 5 meses, 
pediu 1.200 folhas de sulfite como par-
te do item do material escolar. Neste 
contexto, a problemática não foi o 
item, e sim, a quantidade.

E quando um pai se depa-
ra com uma lista abusiva, 
a melhor alternativa é 
denunciar e recorrer 
aos seus direitos, 
como destaca 
o advoga-
do Flá-
vio.

“Inicialmente, questionar os itens 
junto à coordenação pedagógica. Não 
sendo possível uma solução amigável, 
recorrer ao Procon Manaus para o ór-
gão poder realizar uma intermediação 
na situação é o próximo passo. Uma 
reclamação no Procon pode levar às 
denúncias junto ao Ministério Publi-
co, e essas denúncias podem levar à 
verificação da existência de um cri-
me contra o consumidor, pelo qual 
o estabelecimento poderá responder 
judicialmente. O pai poderá também 
ingressar com uma ação individual 
contra a escola”, sinalizou o espe-
cialista.

Variação de preços
Na compra de itens 

escolares, os 

responsáveis devem se atentar 
ainda as variações de preços entre 
lojas de Manaus. O Procon Manaus, 
realizou, entre os dias 3 e 6 de 
janeiro, a pesquisa de preços dos 
materiais escolares, para auxiliar 
os consumidores na escolha das 
melhores opções de compra neste 
início de ano letivo. 

A pesquisa de preços foi realizada 
em 14 estabelecimentos comerciais 
e abrangeu 19 itens de material 
escolar, com base nas listas 
fornecidas por diversas 
instituições de ensi-
no. Entre os produtos 
avaliados, estão itens 
como apontador de 
lápis, borracha branca, 

cola branca peque-
na, estojo, 

caneta azul, caderno de desenho 
48/50 folhas, entre outros. 

A pesquisa mostrou uma variação 
de preços entre os estabelecimen-
tos, com alguns itens apresentan-
do diferenças percentuais bastante 
expressivas, alcançando 1900%.

O estojo escolar é o item que 
apresenta a maior discrepância de 
preços, variando de R$ 0,50 a R$ 10 
nas lojas em Manaus. Já a borracha 
branca apresenta uma variação de 
300%, enquanto as mochilas es-
colares variam 169,4%, com preços 
entre R$ 85 e R$ 229. 

“A pesquisa comparativa de preço 
é uma excelente ferramenta para a 
economia familiar, já que as varia-
ções de preços de produtos seme-
lhantes podem chegar até 900%. 
Realizamos a pesquisa em diversas 
papelarias e livrarias espalhadas pe-
las zonas da cidade com o intuito de 
acompanhar a diferença de preços 
e fornecer aos consumidores infor-
mações precisas para que possam 
optar pelas melhores ofertas”, afir-
ma a presidente do Procon Manaus, 
Onilda Abreu.

    Rosana Ramos

A compra do material escolar é 
sempre um desafio tanto para 
os pais, que procuram o menor 
preço, quanto para as lojas, 

que trabalham com a venda destes 
produtos. Em 2025, os responsáveis 
ainda terão uma dificuldade maior: 
encontrar itens baratos em meio aos 
aumentos de valores.

Segundo a Associação Brasileira de 
Fabricantes e Importadores de Artigos 
Escolares (Abfiae), o material escolar 
deve ficar entre 5% e 9% mais caro 
em 2025.

O presidente-executivo da associa-
ção, Sidnei Bergamaschi, disse que a 
elevação nos preços é atribuída a uma 
combinação de fatores econômicos e 
logísticos, como custos de produção e 
a valorização do dólar.

“Os impostos são um componente 
importante no peço final do material 
escolar. Diversos produtos têm até 
40% de impostos. Os itens que formam 
a cesta, quase metade do preço do 
produto final é imposto”, informou.

A discussão sobre o preço dos produ-
tos é comum para quem trabalha com 
o comércio na capital amazonense. A 
proprietária da Mimos Store, Stefanny 
Costa, destaca que alguns itens estão 
mais caros para os empreendedores 
e, por conta disso, o valor repassado 
aos clientes pode não agradar a todos.

“A gente tem ouvido diversas recla-
mações dos clientes, não só eu, mas 
outros amigos lojistas também ouvem 
que as coisas estão muito caras”, disse.

A lojista aponta que alguns itens do 
seu empreendimento aumentaram de 
valor por conta do dólar, que chegou 
a abrir 2025 em alta, tocando os R$ 
6,22, o que encarece as importações 
de produtos.

“Exemplo disso, eu tinha uma caneta 
que vendia de R$ 8,90 e hoje a caneta 
está de R$ 16,90. Os cadernos estão 
com preço muito elevado devido à 
matéria-prima, é todo importado, o 
dólar está alto e fora a inflação. Os pais 
estão reclamando e a gente conversa 
com eles e fala ‘infelizmente é esse 
o cenário atual da economia mundial 
e brasileira e estão nesses valores’”, 
destacou a empresária.

Mudança de comportamento
A empreendedora ainda notou 

uma mudança de comportamento 
dos amazonenses este ano. Stefanny 
Costa revelou que em relação a 2024, 
a procura este ano está lenta, talvez 
por conta dos altos valores.

“Com relação às vendas de material 
escolar desse ano, eu acredito que 
ano passado, no início do ano, estava 
muito mais aquecido, mas porque o 
Carnaval foi mais cedo. Acredito que 
aqui, no Amazonas, a galera tem a 
cultura de comprar material escolar 
pós-carnaval”, disse.

“Sei que muitas escolas vão come-
çar agora final de janeiro, algumas 
em fevereiro, e o Carnaval só é final 
de fevereiro. Acredito que elas vão 
começar num jeito mais lento, mais 
‘slow‘. E provavelmente os consumi-
dores vão deixar para comprar depois”, 
acrescentou.

Esse comportamento foi adotado 
pela advogada Bruna Teixeira, mãe 
de Leandro Bernardo, de 4 anos, que 
contou ao Em Tempo que ainda não 
comprou o material escolar do filho.
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Escolas ribeirinhas 
antecipam aulas

ano letivo, e estamos muito 
satisfeitos em antecipar o iní-
cio das aulas de 2025, pois 
isso representa um passo im-
portante para a educação de 
nossos alunos. Quero asse-
gurar à população que esta-
mos oferecendo todo o apoio 
logístico necessário, como o 
transporte fluvial e recursos 
suficientes, para que nossos 
estudantes possam iniciar as 
aulas com toda a qualidade 
e conforto que merecem”, 
afirmou Renato Junior.

Expectativa
A aluna do 3º ano, Larissa 

Costa, fez uma apresenta-
ção intitulada “Cantos da 
Floresta” durante a aber-
tura do ano letivo e desta-
cou a alegria de retornar à 
sala de aula.

“Esperei alguns meses 
para voltar à minha es-
cola e fiquei feliz, pois 
gosto de estudar. Aqui, 
já aprendi muitas coisas, 
principalmente em mate-
mática. Hoje, me apresen-

tei representando minha 
origem indígena e me sinto 
orgulhosa, porque sempre 
me dão a oportunidade de 
aprender cada vez mais”, 
relatou a aluna.

Para o professor de His-
tória, Thiago Queiroz, que 
trabalha na Escola Munici-
pal São José 1, iniciar o ano 
letivo é motivo de felicida-
de, especialmente com a 
nova estrutura escolar e o 
acréscimo de ferramentas 
tecnológicas inovadoras.

“Este é o ano em que me 
sinto mais otimista, pois 
passei de uma estrutura 
simples para uma muito 
mais avançada. Contamos 
com os recursos do Pro-
grama Dinheiro Direto na 
Escola (PDDE), aplicados 
diretamente na sala de 
aula, o que nos permitiu 
construir um estúdio de 
podcast e também um es-
túdio de informática para 
os alunos”, comentou o 
professor Thiago Queiroz.

Canaranas surgem no 
Rio Negro após seca

MEIO AMBIENTE

    Em Tempo

O Rio Negro, após pas-
sar por uma seca extrema, 
atingiu a marca de 19,99 
metros, segundo medição 
do porto desta quinta-fei-
ra (9). Com a elevação das 
águas, as canaranas, ilhas 
flutuantes de capim, es-
tão cobrindo grandes áre-
as da Praia da Ponta Negra 
e outras regiões da cidade. 

As canaranas surgem 
quando o nível do Rio Ne-
gro sobe, desprendendo 
grandes placas de capim 
do fundo do rio. Durante o 
período de seca, o solo fér-
til favorece o crescimento 
dessa vegetação, e com a 
cheia, a correnteza faz o 

capim flutuar, formando 
essas ilhas de vegetação 
que agora dominam a pai-
sagem.

A vegetação represen-
ta uma ameaça à saúde 
ambiental e à segurança 
da população. O biólogo 
André Menezes alertou 
para os riscos que elas 
oferecem.

“Essas ilhas de vegeta-
ção acumulam uma varie-
dade de animais, aumen-
tando o risco para quem 
se aventura nessas áreas. 
Além disso, a decomposi-
ção do capim torna a água 
imprópria para banho, 
tornando-se literalmen-
te podre”, explicou André 
Menezes.

Polícia investiga origem de feno dos cavalos

   Em Tempo

A suposta intoxicação ali-
mentar já matou 22 cavalos 
em Manaus e Presidente 
Figueiredo (distante 117 qui-
lômetros de Manaus). Em 
coletiva nesta quinta-feira 
(9), o delegado-geral adjun-
to da Polícia Civil do Ama-
zonas (PC-AM), Guilherme 
Torres, destacou que a in-
vestigação busca identifi-
car a origem dos alimentos 

fornecidos aos cavalos dos 
haras.

Para apurar as causas, 
diligências policiais foram 
imediatamente iniciadas 
pela Delegacia Especiali-
zada em Crimes contra o 
Meio Ambiente e Urbanis-
mo (Dema), em conjunto 
com peritos criminais e téc-
nicos da Agência de Defesa 
Agropecuária e Florestal do 
Estado do Amazonas (Adaf).

Até o momento, 12 cavalos 

morreram no haras Nilton 
Lins, bairro Flores, Zona 
Centro-Sul de Manaus; 8 no 
bairro Tarumã, Zona Oeste; 
e 2 no município de Presi-
dente Figueiredo.

“A investigação busca 
identificar a origem dos ali-
mentos fornecidos aos ca-
valos, partindo da premissa 
de que, muito provavel-
mente, todos vieram de uma 
mesma fonte. É necessário 
apurar se houve negligên-

HARAS

JOUBERT LIMA/ADAF

REPRODUÇÃO

Canaranas surgem quando 
o nível do Rio Negro sobe

No total, Manaus e Presidente 
Figueiredo registraram 22 mortes

   Em Tempo

O ano letivo de 29 esco-
las da zona ribeirinha 
do Rio Negro iniciou, 
nesta quinta-feira 

(9), de forma antecipada por 
conta da seca. A medida visa 
proporcionar um ciclo leti-
vo mais estável e eficiente, 
aproveitando o período da 
subida das águas, que faci-
lita o transporte escolar. A 
cerimônia de abertura ocor-
reu na Escola Municipal São 
José 1, na comunidade Nossa 
Senhora do Livramento, no 
Tarumã-Mirim. 

Com a antecipação do início 
das aulas para 1.529 alunos, a 
Secretaria Municipal de Edu-
cação (Semed) busca garantir 
a regularidade das atividades 
educacionais - que têm 800 
horas de atividades pedagó-
gicas previstas -, evitando as 
interrupções causadas pelas 
cheias sazonais, que dificultam 
o acesso dos alunos às escolas. 

A abertura teve “Educa-
ção Transforma Vidas” como 
tema. Na ocasião, o prefeito 
em exercício, Renato Junior, 
destacou que, durante o ano 
letivo de 2025, será fornecido 
todo o suporte logístico ne-
cessário para garantir que os 
alunos tenham acesso pleno 
às salas de aula.

“Hoje estamos abrindo o 

Estratégia visa 
superar desafios 
logísticos e 
geográficos das 
comunidades fluviais

Cerimônia de abertura ocorreu na Escola 
Municipal São José 1, na comunidade Nossa 
Senhora do Livramento, no Tarumã-Mirim

cia na produção, armazena-
mento ou distribuição des-
ses alimentos, bem como 
identificar a substância que 
causou as mortes. Os re-
sultados da perícia, aliados 
aos depoimentos colhidos, 
serão fundamentais para 
esclarecer o caso”, desta-
cou Guilherme Torres.

Já foram ouvidos tratado-
res, proprietários dos ani-
mais e responsáveis pelos 
haras. O objetivo principal 
do trabalho investigativo 
é esclarecer as circuns-
tâncias das mortes e evi-
tar novos óbitos, além de 
responsabilizar eventuais 
culpados, caso seja cons-
tatada alguma falha ou ne-
gligência.

“Desde o dia 1º de janeiro 
deste ano, esses animais 
começaram a morrer. A PC-
-AM, juntamente com os ór-
gãos competentes, esteve 
nos locais onde ocorreram 
as mortes, onde foram cole-
tadas amostras dos alimen-
tos consumidos pelos cava-
los, requisitadas perícias e 
realizadas necropsias nos 
animais, cujos laudos ainda 
estão em fase de elabora-
ção”, relatou Torres.

Manaus, sexta-feira, 10 de janeiro de 2025

Motorista 
de ambulância 
perdeu controle

ACIDENTE

   Em Tempo

De acordo com a Po-
lícia Rodoviária Federal 
(PRF), o acidente que 
vitimou o médico Edson 
Marley Lopes e a técnica 
de enfermagem Cleoni-
ce da Conceição Ferreira 
envolvendo uma am-
bulância do Serviço de 
Atendimento Móvel de 
Urgência (Samu) aconte-
ceu por conta da perda 
de controle do motorista.

Na manhã de quarta-
-feira (8), na rodovia 
BR-174, que liga o Ama-
zonas a Roraima, sob 
forte chuva, o condutor 
da ambulância perdeu o 
controle do veículo, saiu 
da pista e caiu em uma 
área de mata.

Edson e Cleonice mor-
reram no local e outras 
duas pessoas feridas 
seguem internadas no 
Hospital e Pronto-So-
corro (HPS) 28 de Agosto.

Os dois profissionais 
eram servidores do 
Hospital Eraldo Neves 
Falcão, em Presidente 
Figueiredo. Edson era 
clínico geral, e Cleonice 
realizava atendimentos 
primários aos pacientes.

REPRODUÇÃO

Após acidente, feridos 
foram para o 28 de Agosto

EFEITO SECA
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Manaus será palco de 
um evento histórico 
de música: no dia 1° 
de fevereiro de 2025, 

de 21h às 7h, a capital amazonen-
se receberá a primeira edição do 
Surreal Tour no Norte do Brasil. A 
festa acontecerá na icônica Casa 
Rayol, trazendo uma experiên-
cia única para os amantes da 
e-music e da cultura noturna.

O Surreal Tour é uma exten-
são do Surreal, maior clube de 
música eletrônica do mundo, 
localizado em Balneário Cam-
boriú (SC). Conhecido por sua 
estrutura monumental e pelo 
lineup impecável que atrai os 
melhores DJs do planeta, o Sur-
real é muito mais do que um 
clube: é um verdadeiro centro 
de experiências musicais e sen-
soriais, integrando música, arte 
e natureza em um ambiente 
inovador e inesquecível.

A produção local está prepa-
rando uma estrutura digna de 
receber uma edição do Surreal 
Tour em Manaus. A Casa Rayol 
será transformada com sonori-
zação de alta qualidade, ilumi-
nação impactante e uma deco-
ração exclusiva, especialmente 
pensada para proporcionar uma 
experiência única ao público.

Antônio Nelson Oliveira Jú-
nior, organizador do evento, 
destaca que sempre acreditou 
que Manaus merece estar no 
mapa dos grandes eventos de 
música eletrônica.

“Por isso, no dia 1° de fevereiro, 
estamos trazendo para Manaus 

uma experiência única: o evento 
do maior clube do mundo, o Sur-
real Tour, que acontecerá pela 
primeira vez na Região Norte. 
Com uma produção impecável, 
o Surreal Tour Manaus vai trans-
formar a Casa Rayol em um 
palco para a música, energia e 
conceito surreal”.

Edição
Para esta edição histórica em 

Manaus, quatro grandes nomes 
da música eletrônica estão con-
firmados e vão tomar contas das 
picapes na casa: os DJs Renato 
Ratier, Sarah Stenzel, Diogo Ac-
cioly e a última atração confir-
mada, o DJ revelação Drunky 
Daniels.

Os ingressos já estão à venda 
e podem ser adquiridos pelo link: 
clique aqui. Além dos ingressos 
de pista, camarotes exclusivos 
estão disponíveis para venda. 

Para reservas, entre em contato 
com Júnia Vicente pelo telefone: 
(92) 99478-4950.

Não perca a oportunidade de 
fazer parte deste momento úni-
co na história da música eletrô-
nica no Norte do Brasil. Prepare-
-se para viver uma experiência 
inesquecível e entrar na vibração 
do Surreal Tour Manaus!

 
Perfis dos DJs
● Renato Ratier: um dos prin-

cipais nomes da cena eletrônica 
brasileira e fundador do Surreal, 
Ratier é conhecido por sua ha-
bilidade em transitar entre dife-
rentes estilos musicais, criando 
sets sofisticados e energéticos. 
Ele é também reconhecido por 
seu papel como visionário e em-
preendedor na música eletrôni-
ca nacional. Tem uma trajetória 
que se estende por mais de 28 
anos, sendo um dos principais 

influenciadores da e-music no 
Brasil. Além da carreira como 
DJ e produtor, é um visionário 
da sua própria marca, traba-
lhando com moda, programas 
de rádio e fomentador cultural. 
É o fundador do mega concei-
tuado e premiado club D-Edge, 
em São Paulo; e um dos sócios 
do Warung Club;

● Sarah Stenzel: considerada 
uma das grandes revelações da 
música eletrônica, Sarah é co-
nhecida por suas apresentações 
cheias de personalidade e sets 
que combinam energia, emo-
ção e uma curadoria impecável 
de músicas. Fez sua estreia no 
Rock In Rio em 2022 e aposta 
nos ritmos e sonoridades tri-
bais provindas de diferentes 
cantos do mundo. Já realizou 
trabalhos para grandes marcas 
como Tiffany, Gucci e Lancôme. 
Seu set é uma harmonização de 

melodias que se transformam 
em dança, energia e inspiração, 
proporcionando uma experiên-
cia singular - principalmente 
para quem escuta música não 
apenas com os ouvidos. Seu re-
mix de “Como Nossos Pais”, pela 
Universal Music, reforça sua co-
nexão com a música brasileira e 
talento para reinventar grandes 
composições.

● Diogo Accioly: renomado por 
suas performances carismáti-
cas, Diogo é um DJ que conec-
ta o público por meio de uma 
seleção musical contagiante e 
sets cuidadosamente elabo-
rados. Ele traz influências que 
dialogam com diferentes ver-
tentes da eletrônica. Com mais 
de 110 anos de carreira, tem 
sensibilidade musical, tocando 
de grandes clubes  renomados, 
além de lançar músicas em selos 
importantes como Dessous e 

Suara, com excelência rítmica 
própria para se destacar num 
país tão musicalmente diverso 
como é o Brasil. 

● Drunky Daniels: na verda-
de, é um duo formado por Vini 
Ferreira e Ella Whatt, que tem 
uma identidade de afro house 
e cultura musical brasileira. São 
produtores e DJs com mais de 
15 anos de experiência, colecio-
nando mais 140 lançamentos 
de música por renomados se-
los, incluindo o Warung Records. 
Apresentam grande repertório 
de house, tech-house e techno 
no estilo europeu. Ao adicionar 
mais tempero brasileiro e afro-
-futurista, a partir de 2019 tive-
ram seu primeiro álbum lançado, 
o “Zabumba”.  Outro sucesso foi 
a collab com o Vintage Culture e 
Msiz’kay, na música “Happy”, que 
já chega perto da casa de mais de 
1,5 milhões de plays no Spotify.

Renato Ratier, 
Sarah Stenzel, 
Diogo Accioly e 
Drunky Daniels 
vão agitar Casa 
Rayol 

Manaus recebe pela primeira 

Cauxi Eletrizado 2025 recebe 
Mundo Livre S/A na Arena 

REPRODUÇÃOBLOCO  

Em 2025, o Cauxi Eletrizado 
volta para a Arena da Amazô-
nia e recebe a Mundo Livre 
S/A, banda pernambucana 
com 40 anos de carreira e 
um dos principais nomes do 
manguebeat. A 13ª edição do 
bloco que tem como anfitri-
ões Alaídenegão, Cabocrioulo 
e Os Tucumanus acontece no 
dia 15 de fevereiro, a partir 
das 17h, e tem ainda Cou-
ro Velho, Uendel Pinheiro e 
DJ Carol Amaral. O primeiro 
lote de ingressos antecipados 
está disponível por R$ 50, no 
perfil do bloco no Instagram 
(@cauxieletrizado).

“Mais uma vez o bloco faz 
uma conexão com Recife, 
através da Mundo Livre S/A, 
que vem com o show de 30 
anos de ‘Samba Esquema 
Noise’, trabalho que é um 
marco na música nacional e 
referência para as bandas que 
compõem o Cauxi Eletrizado”, 
afirma Davi Escobar, produtor 
cultural e um dos coordena-
dores do evento.

Segundo o produtor cul-
tural Rafael Ângelo, também 
vocalista e guitarrista da Alaí-
denegão, a edição foi pensada 
em cima do samba, desde as 
atrações até o repertório da 
banda oficial.

“O Miltinho, da Cabocrioulo, 
trouxe a proposta para acres-
centar mais percussão, mais 
músicos e clássicos do samba 
para o show da banda Cau-
xi Eletrizado, que tem mar-
chinhas tradicionais, frevos, 
paródias e músicas próprias”, 
destaca o organizador. “Nos-
sa essência é a releitura e a 
memória dos antigos blocos 
de Carnaval”.

Show comemorativo
Formada por Fred Zero 

Quatro (voz, cavaco, violão e 
guitarra), Xef Tony (bateria e 
voz), Leo D (teclado), Pedro 
Diniz (baixo) e Pedro Santana 
(percussão), a Mundo Livre 
S/A está na estrada com o 
show comemorativo desde o 
segundo semestre de 2024. 

A banda revisita as 13 faixas 
de “Samba Esquema Noise”, 
entre os sucessos estão “A 
Bola do Jogo”, “Musa da Ilha 
Grande”, “Livre Iniciativa” e 
“Rios, Pontes & Overdrives”, 
mas os pernambucanos tam-
bém fazem uma viagem por 
toda a sua discografia.

O álbum que mistura sam-
ba, rock, punk, pop, ska, reggae 
e ritmos regionais foi lançado 
em 1994 e o título faz refe-
rência ao “Samba Esquema 
Novo”, de Jorge Ben Jor, de 
1963. O projeto, produzido 
por Charles Gavin, do Titãs, e 
Carlos Eduardo Miranda, foi 
aclamado pela crítica por sua 
inovação e criatividade.

O manguebeat surgiu em 
Recife, em 1991, em um con-
texto de renovação cultural 
que teve como idealiza-
dores Chico Science, Fred 
Zero Quatro, Mabuse, Héder 
Aragão e Renato L. O mo-
vimento trouxe elementos 
da cultura regional de Per-
nambuco, como o maraca-

tu, o coco e a ciranda, e 
da cultura pop, hip-hop 
e rock.

A última vez que a Mun-
do Livre esteve em Manaus 
foi em 2011, quando dividiu 
a noite com nomes como 
Cabocrioulo, Márcia Novo, 
Maracatu Eco da Sapopema 
e MC Fino.

Cauxi Eletrizado
O bloco é inspirado no 

Quanta Ladeira, bloco co-
nhecido em Pernambuco 
por fazer versões irreveren-
tes de músicas famosas e 
reunir artistas de diferentes 
bandas no Carnaval.

O Cauxi Eletrizado trouxe 
para a capital amazonense 
nomes como Otto, Gang do 
Eletro, Uaná System, Juca 
Culatra e Wanderley An-
drade.

A festa, que nasceu em 
2012 no Acariquara numa 
Segunda-feira Gorda de 
Carnaval, já passou por 
lugares como Assinpa (As-
sociação dos Servidores do 
Inpa), Assua (Associação 
dos Servidores da Univer-
sidade Federal do Amazo-
nas), Clube do Trabalhador 
e volta agora para a Arena 
da Amazônia.

Bloco acontece no 
dia 15 de fevereiro 

e conta ainda 
com Couro Velho, 
Uendel Pinheiro e 

DJ Carol Amaral 

vez Surreal Tour

Festa acontece no dia 1º de fevereiro, na icônica Casa Rayol
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O Botafogo tem um 
novo problema 
para lidar em 2025, 
além das perdas na 

janela de transferências. 
Jogadores do elenco cam-
peão da Copa Libertadores 
e do Campeonato Brasileiro 
alegam que a diretoria não 
pagou pendências financei-
ras para dezenas de atletas, 
que incluem premiações e 
salários. Por conta disso, 
um grupo ameaçou não se 
apresentar para o retorno 
aos treinos caso não haja 
pagamento até o dia 13.

A reapresentação do 
elenco do Glorioso está, ini-
cialmente, marcada para o 
dia 14 de janeiro. A informa-
ção, dada primeiramente 
por O Globo e confirmada 
pelo Lance, indica que um 
jogador, representante do 
grupo, enviou uma mensa-
gem ao CEO Thairo Arruda, 
cobrando os pagamentos 
em atraso sob o risco de 
não comparecerem. 

Em Tempo

Jogadores do Botafogo 
ameaçam fazer greve

Botafogo foi campeão da 
Libertadores sobre o Galo

VÍTOR SILVA/BFR

Segundo apuração do 
Lance!, alguns jogadores 
questionam, além do pa-
gamento do bônus das 
premiações, o 13º terceiro 
salário e férias. 

Em nota, o Botafogo 
reforçou ter recebido o 
montante de premiação 
da Libertadores no dia 27 
de dezembro e citou prazo 
para pagamento de até 20 
dias úteis após esta data - 
ou seja, no dia 24 de janeiro. 
O argumento é que está de 
acordo com “práticas de 
mercado”.

A direção também alegou 
que jogadores que deixa-
ram o clube pediram au-
mento de 25% do valor da 
premiação (leia na íntegra 
abaixo). Alguns destes ex-
-atletas do Botafogo esta-
riam, nas palavras do pró-
prio clube, “promovendo 
inverdades (...) na tentativa 
de ganho pessoal”.

O prazo inicial para o pa-
gamento dos valores, se-
gundo o ‘ge’, era no dia 30 
de dezembro. Houve dois 
adiamentos, e agora o pra-
zo se estende até o dia 17 
de janeiro.

Nota do Botafogo
A CONMEBOL repassou 

a premiação referente ao 
título da Libertadores à CBF 
dia 20/12. Por sua vez, a 
entidade brasileira enca-
minhou ao Clube o mon-
tante no dia 27/12 - durante 
período de recesso do staff 
financeiro e administrativo 
da SAF.

O Clube vai realizar o pa-

Atletas olímpicos retomam treinamentos 
TIME BRASIL

   Da redação

O resultado nos Jogos 
Olímpicos vem de um tra-
balho de um ciclo de quatro 
anos. E é com esse foco, 
pensando em Los Angeles 
2028, que muito atletas 
já retomaram os treinos e 
iniciaram as atividades de 
2025 no Centro de Treina-
mento do COB, no Rio de 
Janeiro.

O local, que conta com a 
melhor estrutura possível 
de preparação e recupera-
ção, recebe atleta de várias 
modalidades diferentes. 
Todos podem utilizar as 
diversas áreas do Centro 
de Saúde e Performance 
e do Laboratório Olímpico.

“Estamos retomando os 
treinamentos de alguns 
atletas aqui no CT do COB, 
além de continuar o de 
outros. Utilizamos muito a 
sala de preparação física, a 
fisioterapia, os médicos, a 
massoterapia. Temos vários 
atletas retornando para dar 
início ao ano de 2025”, dis-
se o fisioterapeuta Renan 
Isquierdo.

Uma das atletas que já 
retomou os treinamentos é 

a judoca Rafaela Silva, dona 
de uma medalha de ouro na 
Rio 2016 e uma de bronze 
por equipes em Paris 2024. 
Ela inicia o ciclo buscando 
participar de sua quarta 
edição de Jogos Olímpicos.

“Está sendo bem duro, a 
volta é bem dura, mas é gos-
toso poder sentir o seu cor-
po ativo novamente. Você 
saber que está caminhando 
na direção certa dos obje-
tivos. É um ciclo de quatro 
anos, mas que passa muito 
rápido. Quando começa o 
calendário, parece que um 
ano já voou. Se preparar 
da melhor maneira possível 
é muito importante. Estou 
muito feliz com esse come-
ço de ciclo aqui no CT, estou 
sendo muito bem acolhida 
como sempre”, falou.

Ana Sátila, da canoagem 
slalom, também já retomou 
a rotina de treinos no CT. E, 
para conseguir superar as 
dificuldades da preparação, 
ela conta com uma ajuda 
familiar: a irmã Omira Está-
cia, da mesma modalidade.

“Estou voltando pra 2025 
muito motivada. Fiz um dos 
piores treinos que já tive 
hoje. Tive um treino de cor-

rida intervalado, depois um 
treino de core de outro 
mundo. Fiz junto com mi-
nha irmã, a gente tenta se 
motivar, porque eu acho 
que sozinha não dá. Está 
sendo um momento muito 
bacana de se desafiar o 
tempo todo, uma empur-
rando a outra para evoluir”, 
contou.

E tem também quem já 
esteja se preparando para 
torneios. É o caso de Aman-
da Schott, do levantamento 
de pesos, que volta a com-
petir já em fevereiro.

“Eu meio que não parei, 
mas no recesso a gente dá 
uma freada mesmo, com 
esse climinha gostoso de 
férias. Mas já tem compe-
tição em fevereiro, então 
já voltei no gás total”, ex-
plicou. 

Ao longo do ano, atle-
tas de muitas modalidades 
passam pelo CT do COB para 
realizar treinamentos, tra-
tamentos e outros pontos 
da preparação. O Comitê 
oferece uma equipe mul-
tidisciplinar completa para 
atender a todos de acordo 
com as necessidades es-
pecíficas.

REPRODUÇÃO

Rafaela Silva, dona de uma medalha de ouro na 
Rio 2016, já voltou aos treinamentos em 2025

gamento das premiações 
acordadas dentro do prazo 
de até 20 dias úteis após o 
recebimento, como regem 
as práticas de mercado.

É importante ressaltar 
que um grupo de jogadores 
que não está mais no elenco 
solicitou aumento de 25% 

da premiação nos últimos 
dias antes do término da 
temporada, sem base con-
tratual alguma — na ten-
tativa de reconfigurar um 
acordo há meses estabe-
lecido. A SAF não aceitou, 
seguindo o que foi previa-
mente acertado entre as 

partes. Hoje alguns destes 
mesmos ex-jogadores es-
tão promovendo inverda-
des na mídia na tentativa 
de garantir ganho pessoal. 
Esperamos que a imprensa 
cumpra o seu papel de con-
tenção e apuração antes 
de permitir que jornalistas 

sejam utilizados para tais 
propósitos. 

O Botafogo vive um mo-
mento esportivo e institu-
cional único em sua história 
e segue envidando todos 
os esforços para continuar 
a trilha pelo seu caminho 
de vitórias.

Manaus, sexta-feira, 10 de janeiro de 2025

Grupo questiona 
falta de 
pagamentos 
de bônus por 
títulos, 
13º salário 
e férias
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João Fonseca, de  
18 anos, enfrenta russo 
e Thiago Monteiro 
encara japonês ex-top 
5 do ranking

REPRODUÇÃO

O tênis brasileiro 
terá quatro re-
presentantes na 
chave principal do 

Aberto da Austrália, após a 
classificação de João Fon-
seca e Thiago Monteiro, 
que venceram o qualifying 
(qualificatório) na madru-
gada desta quinta-feira 
(9). Os dois se juntam a 
Beatriz Haddad e Thiago 
Wild, já assegurados pelo 
ranking mundial. O quarte-
to estreia no fim de semana 
em Melbourne.

O ‘Grand Slam’ será o 
primeiro na carreira do ca-
rioca João Fonseca, de 18 
anos, que saltou no último 
domingo (4) da 145ª para 
a 113ª posição no ranking 
mundial, após duas con-
quistas recentes: o Next 
Gen ATP Finals e o Chal-
lenger de Camberra. 

Na estreia, no domingo 
(12), o carioca – invicto há 
13 partidas – terá como 
adversário o russo Andrey 
Rublev, número 9 do mun-
do. Os duelos da primeira 
rodada são definidos por 
sorteio. O horário da par-

Em Tempo

Cearense Thiago Monteiro, número 106 do mundo, estreia no sábado (11), e o carioca João Fonseca, na 113ª colocação, estreia um dia depois

Brasileiros garantem vaga 
no Aberto da Austrália

tida ainda será anunciado 
pelos organizadores.

Nesta madrugada, Fon-
seca furou o ‘quali’ ao ven-
cer o argentino Thiago Ti-
rante por 2 sets a 0 (parciais 
de 6/4 e 6/1).

“Quero agradecer todo 

mundo pela torcida, pelo 
apoio e pelo suporte ma-
ravilhoso. Torcida hoje 
na quadra foi sensacio-
nal também. Primeira vez 
na chave principal de um 
Grand Slam, estou muito 
animado, passando um 

pouco pela tensão do ‘qua-
lifying’, mas estou vindo de 
jogos confiantes, resulta-
dos muito bons e vamos 
acreditar cada vez mais, se-
guir cada vez mais. Vamos 
com tudo. Nos vemos na 
chave principal”, comemo-

rou João Fonseca, durante 
entrevista após a vitória na 
terceira e última rodada do 
quali.

Também classificado à 
chave principal, o cearense 
Thiago Monteiro, número 
106 do mundo, estreia no 

sábado (11) em Melbourne 
contra o japonês Kei Nishi-
kori, ex-top 5 que ocupa 
atualmente a 74ª posição 
no ranking. Os dois se en-
frentaram em Wimbledon, 
com vitória do asiático.

Monteiro assegurou vaga 
no Aberto da Austrália, ao 
eliminar hoje o belga Kim-
mer Coppejans, por 2 sets 
a 0 (6/4 e 6/3).

Classificados pelo 
ranking, a paulista Bia Ha-
ddad e o paranaense Thiago 
Wild estreiam no domingo 
(12). Número 16 do mundo, 
Bia é cabeça de chave 14 e 
terá pela frente a argentina 
Julia Riera (147ª no ranking). 
Já Wild (76º) vai encarar o 
húngaro Fabin Marozsan 
(57º).

Dupla na final
A quinta (9) também co-

meçou bem para Bia Ha-
ddad, que avançou à final 
de duplas do WTA 500 de 
Adelaide, torneio prepa-
ratório para o Aberto da 
Austrália. Em parceria com 
a alemã Laura Siegemund, a 
brasileira derrotou a dupla 
da cazaque Ana Danilina 
com a russa Irina Khroma-
cheva, por 2 sets a 1 (6/2, 
5/7 e 10/7).

Na final, Bia e Laura dis-
putarão o título com a dupla 
da chinesa Hanyu Guo com 
a russa Alexandra Panova. 
O dia e a hora da partida 
ainda serão anunciados 
pela organização do evento



do maior litoral do Ártico, 
estava observando de per-
to o “desenvolvimento” da 
situação.

“O Ártico é uma zona de 
nossos interesses nacio-
nais e estratégicos”, pon-
tuou Dmitry Peskov, porta-
-voz do Kremlin. “Estamos 
interessados em preservar 
a atmosfera de paz e esta-
bilidade na zona do Ártico”.

“Observamos o desenvol-
vimento dramático da situ-
ação muito de perto, mas 
até agora, graças a Deus, no 
nível de declarações.”

Peskov afirmou que as 
tentativas americanas de 
ganhar a Groenlândia, que 
datam do século XIX, eram 
uma questão para os Es-
tados Unidos e a Dinamar-
ca, mas ele observou que 
a Europa estava reagindo 
muito cautelosamente às 
declarações do próximo 
presidente americano.

“A Europa age muito timi-
damente e é claro que é as-
sustador reagir às palavras 
de Trump, estão muito cau-
telosos, modestos e silen-
ciosos, quase em um sus-
surro”, expressou Peskov.

O chanceler alemão Olaf 

Scholz expressou surpre-
sa com os comentários do 
republicano sobre a Groen-
lândia e o Canadá, dizendo 
que os parceiros europeus 
concordavam que a inviola-
bilidade das fronteiras era 

um princípio fundamental 
do direito internacional.

Quando questionado 
sobre os comentários de 
Trump sobre o Canal do 
Panamá, que os EUA cons-
truíram e possuíam antes 

de entregá-lo em 1999, a 
Rússia declarou que tinha 
ouvido os comentários, mas 
que eles eram para os Es-
tados Unidos e o Panamá 
resolverem.

“As únicas mãos que con-

trolam o canal são as pa-
namenhas e é assim que 
continuará sendo”, ressal-
tou o ministro das Relações 
Exteriores, Javier Marti-
nez-Acha, a repórteres na 
terça-feira (7).

O governo russo de-
clarou nesta quin-
ta-feira (9) que o 
país possui interes-

ses nacionais estratégicos 
no Ártico quando questio-
nado sobre as observações 
do presidente eleito dos 
EUA, Donald Trump, sobre 
a aquisição da Groenlân-
dia, a absorção do Canadá 
e o controle do Canal do 
Panamá.

O republicano, que toma 
posse em 20 de janeiro, se 
recusou a descartar o uso 
de ações militares ou eco-
nômicas para buscar a aqui-
sição do Canal do Panamá 
e da Groenlândia, parte de 
uma agenda expansionista 
mais ampla que ele pro-
moveu desde que venceu a 
eleição de 5 de novembro.

O presidente eleito tam-
bém lançou a ideia de trans-
formar o Canadá em um 
estado dos EUA e prometeu 
mudar o nome do Golfo 
do México para Golfo da 
América.

Quando questionado 
sobre os comentários de 
Trump sobre a Groenlândia 
e o Canadá, o governo ex-
pressou que a Rússia, dona 

Rússia diz ter interesse no Ártico ao 
comentar fala de Trump sobre Groenlândia

Reprodução

Governo russo desperta 
interesse no Ártico
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Famílias de crianças afetadas 
pelo Zika vão receber indenização

Colinas de Los Angeles são 
engolidas pelo fogo nos EUA

R$ 60 MIL INCÊNDIO

Medida provisória publi-
cada nesta quinta-feira (9) 
no Diário Oficial da União 
autoriza o pagamento, por 
parte do governo federal, de 
indenização no valor de R$ 60 
mil para famílias de crianças 
com deficiência causada por 
infecção pelo vírus Zika.  

“Fica instituído apoio finan-
ceiro à pessoa nascida entre 
1º de janeiro de 2015 e 31 de 
dezembro de 2024, com defi-
ciência decorrente de síndro-
me congênita causada pela 
infecção da genitora pelo ví-
rus Zika durante a gestação.”

De acordo com o texto, o 
requerimento da indenização 
deverá ser feito ao Instituto 
Nacional do Seguro Social 
(INSS), sendo obrigatória a 
constatação da relação en-
tre a síndrome congênita e a 
contaminação da mãe pelo 
Zika durante a gestação; e da 
deficiência.

A publicação cita ainda que 
o pagamento do valor não 
será considerado para fins 
de cálculo de renda mínima 
destinado à permanência da 
pessoa no Cadastro Único 
para Programas Sociais do 
Governo Federal (CadÚnico); 
à elegibilidade para o recebi-
mento do benefício de pres-
tação continuada; e à transfe-
rência de renda do Programa 
Bolsa Família.

“O apoio financeiro de que 
trata esta medida provisória, 
ressalvado o direito de opção, 
não é acumulável com qual-
quer indenização da mesma 
natureza concedida por de-
cisão judicial.”

As despesas decorrentes 
do pagamento da indeniza-
ção, segundo o texto, cor-
rerão à conta do programa 
orçamentário Indenizações 
e Pensões Especiais de Res-
ponsabilidade da União.

A medida provisória tem 
validade a partir do momen-
to em que é publicada, mas 
precisa ser aprovada pelos 
plenários da Câmara dos De-
putados e do Senado para se 
tornar lei. O prazo de vigência 
da MP é de até 120 dias.

Entenda
A síndrome congênita as-

sociada à infecção pelo Zika 
compreende um conjunto de 
anomalias congênitas que po-
dem incluir alterações visuais, 
auditivas e neuropsicomoto-
ras em indivíduos expostos ao 
vírus durante a gestação.

Tais alterações, de acordo 
com o Ministério da Saúde, 
podem variar quanto à se-
veridade, sendo que, quanto 
mais cedo ocorre a infecção 
durante a gestação, mais gra-
ves tendem a ser os sinais e 
sintomas característicos da 
síndrome.

As colinas de Hollywood 
ardem incontrolavelmente 
na manhã desta quinta-
-feira (9), quando os pio-
res incêndios florestais da 
história de Los Angeles se 
alastram pela cidade e che-
gam ao coração da indús-
tria cinematográfica norte-
-americana.  

Mais de 100 mil pessoas 
receberam ordem para dei-
xarem suas casas, pois os 
ventos secos e com força 
de furacão atrapalharam 
as operações de comba-
te ao fogo espalharam as 
chamas. Pelo menos cinco 
pessoas morreram desde 
o início dos incêndios na 
terça-feira (7).

As residências de estrelas 
de cinema e celebridades 
estavam entre as que foram 
consumidas pelas chamas, 
que destruíram alguns dos 
imóveis mais luxuosos do 

mundo e marcos do show-
biz reconhecíveis em todo 
o mundo.

“Essa tempestade de fogo 
é a maior”, disse a prefeita de 
Los Angeles, Karen Bass, em 
uma coletiva de imprensa 
após voltar correndo para a 
cidade, interrompendo uma 
viagem oficial a Gana.

Pelo menos seis incêndios 
florestais separados esta-
vam queimando no Con-
dado de Los Angeles. Três 
deles estavam totalmente 
fora de controle, incluindo 
duas grandes conflagra-
ções nos flancos leste e 
oeste da cidade e um me-
nor que assola as colinas 
de Hollywood, logo acima 
do Hollywood Boulevard e 
da Calçada da Fama.

O Corpo de Bombeiros 
de Los Angeles emitiu uma 
ordem de retirada para as 
pessoas em uma área den-

tro do Hollywood Boulevard 
ao sul, da Mulholland Drive 
ao norte, da 101 Freeway a 
leste e do Laurel Canyon 
Boulevard a oeste – todos 
endereços icônicos do ci-
nema, da TV e da música. O 
letreiro de Hollywood fica do 
outro lado da rodovia.

No lado oeste de Los An-
geles, o incêndio de Palisa-
des consumiu 6.406 hecta-
res e centenas de estruturas 
nas colinas entre Santa 
Monica e Malibu, correndo 
pelo Topanga Canyon até 
chegar ao Oceano Pacífico 
na terça-feira.

“Estamos com o coração 
partido, é claro, mas com o 
amor dos filhos e amigos 
vamos superar isso”, dis-
se o astro do cinema Billy 
Crystal e sua esposa Jani-
ce, anunciando que a casa, 
onde moravam desde 1979, 
havia sido destruída.

REPRODUÇÃO

REPRODUÇÃO

Valor pago as famílias de crianças 
afetadas pelo Zica será de R$ 60 mil 

Mais de 100 mil pessoas receberam ordem para 
deixarem suas casas, após início do incêndio 

Manaus, sexta-feira, 10 de janeiro de 2025

Decisão partiu 
após Donald 
Trump assumir 
interesse na 
Groenlândia 
e absorção do 
Canadá aos EUA
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Ari MottaAri Motta
Em Evidência’s

mottaari

redacaoamazoniaon@gmail.com

ari-motta@bol.com.br

Aplausos a 
Jornalista 
Roberta 

Bindá que foi 
convidada 
e aceitou 
dirigir a 

comunicação 
da CMM. 
Sucesso!

Gilmar Ambrósio amante da nossa cultura, 
faz parte da diretoria de harmonia da 

Escola de Samba A Grande Família.

Um brinde ao jovem casal de empresários 
Elisama Brito e Francisco Araújo 

proprietários da Rede de supermercados 
Super Nova.

Eu tomo com o 
vice governador 
do Amazonas 
Tadeu de Souza, 
atuante em todas 
as esferas e 
sempre com um 
olhar a frente, 
busca melhores 
condições de 
vida ao povo do 
Estado.

Um brinde a Waldemar Júnior, ao lado da esposa 
Wanessa, comemorou em família mais um ano de 
vida. Juninho como é carinhosamente chamado é 

daqueles amigos que você leva para à vida. Parabéns! Joaquim Leal Barros (Joca) comemorou seis anos em 
grande estilo em Barra Velha -SC. Parabéns!

O destaque da Semana é para a diretora 
Geral da policlínica Codajás Areta Melo. A 
Unidade vinculada a (Ses-Am), completou 40 
anos de história,  com serviços de excelência 
à população. Sob o comando de Areta Melo 
a policlínica fechou 2024 com mais de 400 
Mil atendimentos especializados. “Nossa 
missão é atender pacientes através do SUS, 
com dignidade, para isso temos uma equipe 
capacitada. O respeito começa na recepção, até 
às consultas e exames”

Cristina 
Loren é Musa 

da Bateria 
da escola 
de samba 
A Grande 

Família. A Bela 
se prepara 
com afinco 

nos ensaios, 
para Brilhar na 

avenida!
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LIGUE E ANUNCIE: (92)98859-0110 - Whatsapp Comerciallemtempo@gmail.com
Classificadosemtempo@gmail.com

O jornal que voce lê!

TUDO 
EM UM 
SÓ LUGAR

Manaus, sexta-feira, 10 de janeiro de 2025

Oportunidade de emprego nas seguintes vagas: 
•Recepcionista (1 Vaga) 
•Assistente de Contabilidade (2 Vagas) 
•Acessor de Licitação (1 Vaga) 
 
Envie seu Currículo para: muticomercio@gmail.com 

PREFEITURA MUNICIPAL DE CODAJÁS
AVISO DE LICITAÇÃO- PREGÃO PRESENCIAL Nº. 002/2025

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Sindicato dos Empregados no Comércio de Manaus
Sede Social: Saldanha Marinho, 606 – sala 28 – 

Sobreloja – Centro – CEP 69010-040 – Manaus AM.  - 
Fone: 3030 -  4380 – WhatsApp: (92) 99972-1423

A Prefeitura do Município de Codajás, através da Comissão Permanente 
de Contratação, torna público para conhecimentos dos interessados que 
realizará a licitação: PREGÃO PRESENCIAL Nº. 002/2025 - OBJETO: 
Formação de registro de preços visando eventual e futuro para Fornecimento 
de Medicamentos Hospitalares e de Farmácia Básica” para atender as 
necessidades da Secretaria Municipal de Saúde, Unidade Hospitalar de 
Codajás e Atenção Básica de Codajás.  DATA E HORÁRIO: 23 de janeiro de 
2025, às 08:30hs. O Edital, o termo de referência e seus anexos encontram-
se a disposição de todos, na sede da Prefeitura Municipal de Codajás, 
localizada na Rua 5 de Setembro, n.º 594, Bairro Centro - Codajás/AM 
– CEP: 69.450-000, podendo ser retirado, após pagamento dos custos da 
reprodução, no valor de 0,25 (vinte e cinco centavos) por folha, mediante 
o pagamento de DAM, ou em mídia de forma gratuita. O Edital, o termo 
de referência e seus anexos está disponível no portal www.licitanet.com.
br e está disponível no PNCP   https://www.gov.br/pncp/pt-br  

Codajás-AM, 09 de janeiro de 2025.

MAURICIO SAMPAIO FARIAS
Agente de Contratação

A Presidente do SINDICATO DOS EMPREGADOS NO COMÉRCIO DE 
MANAUS, pelo presente EDITAL, convoca todos os associados do sindicato, 
em pleno gozo de seus direitos e quites com as mensalidades, para uma 
reunião de Assembleia Geral Extraordinária, à realizar-se no dia 17 de 
janeiro de 2025, em primeira convocação às 19h00, com maioria de 2/3 
(dois terços) dos associados e em segunda convocação às 19h30, com 
qualquer número de associados presentes, na sede do Sindicato, sito a 
Rua Saldanha Marinho, 606 – sala 28 – Sobreloja – Centro, nesta cidade, 
a fim de deliberar e votar sobre a seguinte Ordem do Dia:

I_ Autorizar o SINDICATO DOS EMPREGADOS NO COMÉRCIO DE MANAUS 
à celebrar 3º ADITIVO A CONVENÇÃO COLETIVA DE TRABALHO 2023/2025, 
para vigorar no período de 01.01.2025 A 31.08.2025, com o Sindicato do 
Comércio Atacadista e Distribuidor do Estado do Amazonas, CNPJ 
04.186.888/0001-50 e o Sindicato do Comércio Varejista do Estado do 
Amazonas, CNPJ 04.403.911/0001-10.

II_ O que houver.
Manaus (AM), 10 de janeiro de 2025.

Ana Marlene Aires Arguelles
Presidenta do S.E.C.M.

ESTAMOS CONTRATANDO 

JR Transportes

ERRATA
Da publicação realizada no dia 08 de janeiro de 2025, 
para fins de retirada do termo: e Delegados Sindicais, 
permanecendo os demais termos.

Manaus/AM, 09 de janeiro de 2025.


